



Jahresbericht 2023

JAHRESBERICHT 2023 DER INSTITUTIONSLEITERIN FÜR DIE
RAS GV TRÄGERVEREIN AM 29.05.2024

Nicole Da Rin

RAS ALTERSZENTRUM | BREITWIES 70, 5420 EHRENDINGEN



Jahresbericht 2023 der Institutionsleiterin für die GV RAS Trägerverein am 29.05.2024

Betriebs- Jahresmotto 2023 «gemeinsam sind wir stark».

Gemeinsam und mit grosser Motivation, stieg das RAS- Team in ein spannendes, herausforderndes Jahr 2023 ein. Wir durften wieder viele schöne Momente mit unseren Bewohnenden und Mitarbeitenden erleben.

Hier vorab ein grosses Dankeschön an den Vorstand, der uns zu jederzeit des Jahres mit Rat und Tat unterstützend zur Seite stand und offen für unsere Anliegen und Vorschläge war.

Organigramm und Personelles

Das Organigramm wurde im November 2022 vom Vorstand neu angepasst. Wesentliche Neuerungen im 2023 sind hier aufgelistet:

- Institutionsleitung, Nicole Da Rin
- Stellvertretende Institutionsleitung, Karin Oswald
- Leitung Pflege und Betreuung, Sabine Dobler
- Alle Leitenden Funktionen wurden mit Stellvertretungsfunktionen ergänzt

Im Zentrum des Jahres 2023 standen die Umsetzung des Organigramms und die Stärkung des neuen Kaderteams.

Der Jour-Fix mit Dorothea Frei vom Vorstand, sowie die monatlichen Vorstandssitzungen, welche von Karl Renggli dem Vorstandspräsidenten geleitet werden, sind eine grosse Unterstützung für die Institutionsleitung.

Auswertung Qualitätsumfragen

Die Auswertungen der Qualitätsumfragen erhielten wir Ende Januar 2023. An der Besprechung mit der Firma Qualis, wurden uns unsere Stärken und unser Entwicklungspotential aufgezeigt. Im Verlaufe des Jahres wurden dann verschiedene Massnahmen getroffen, um unsere Stärken zu erhalten und unser Potential noch mehr auszuschöpfen.

(Einige Beispiele mündlich an der GV)

Öffentlichkeitsarbeit und Marketing

Öffentlichkeitsarbeit und Marketing sind sehr wichtig für eine Institution, beispielsweise um qualifiziertes Personal zu finden oder gute Bewerbungen für Lehrstellen zu erhalten. Im 2023 entstand

die neue, wunderschöne Homepage für unser RAS Alterszentrum. An dieser Stelle ein grosses Dankeschön an Markus Treier vom Vorstand, der das Projekt begleitete. Des Weiteren waren wir präsent:

- mit einem Zeitungsbericht in der Rundschau Nord/ Limmatwelle
- am Herbstmarkt mit der Spitex, Werbung für den gemeinsamen Zukunftstag
- am Seniorengipfel der Gemeinde Ehrendingen
- Kurze Berichte im SRG und SRF mit Pepper

Das RAS ist Teil der Gemeinde

Wir haben im letzten Jahr unsere Beziehungen zu unseren Partnern innerhalb der Gemeinde gestärkt und neue Synergien geschaffen:

- Spitex: Zusammenarbeit im Gesundheitswesen der Region und Austauschpraktikum der lernenden Fachpersonen Gesundheit im 2. Lehrjahr
- Chinderhuus Ehrendingen: monatlich gemeinsame Aktivitäten mit unseren Bewohnenden im RAS
- Gemeinde Ehrendingen Sozialarbeit: Flüchtlingsprojekt
- Seniorenverein Ehrendingen: monatlicher Mittagstisch für Senioren und Lottonachmittage
- Genossenschaft Wohnen im Alter: Angebote vom RAS für die Mieter

Bau- Projekte

Im September kamen die Arbeiten am Höhtalgarten zum Abschluss. Dieses Projekt konnte durch das Legat Kaufmann realisiert werden und steigert die Lebensqualität für unsere Bewohnenden. Nebst einer Blumenwiese für die Biodiversität, findet man dort auch eine Feuerstelle und gemütliche Sitzbänke die zum Verweilen einladen. Für das laufende und das kommende Jahr haben wir bereits mehrere Anlässe im Garten geplant und freuen uns ihn nun ausgiebig zu nutzen. Ein grosses Dankeschön an Walter Suter vom Vorstand, der dieses Bau- Projekt begleitete, sowie die Liftsanierung Schürbach und die Überarbeitung des Schliessanlage-Systems.

Spass und Unterhaltung mit Pepper

Nachdem Pepper, an der letztjährigen GV des Trägervereins so guten Anklang fand, haben wir beschlossen ihn von September bis Dezember 2023 ins RAS zu holen. Diese Monate wurden unter anderem zum Highlight für unsere Bewohnenden. Sie erlernten den Umgang mit einem Tablet, was gerade in der Pandemie-Zeit, eine Erleichterung für Angehörige und Pflegende dargestellt hätte. Mit Pepper hatten unsere Senioren wie auch die Mitarbeitenden die Möglichkeit mit neuester Technologie in Kontakt zu kommen und Verschiedenes auszuprobieren wie Gedächtnistraining, Turnen, Tanzen, Singen, Rätseln und Vieles mehr. Am meisten aber ist aufgefallen, wie oft die Bewohnenden aufgrund von Peppers spontanen Äusserungen oder Animationen, gelacht haben und Lachen ist bekanntlich immer noch die beste Medizin. Fazit: Pepper darf gerne wiedermal kommen.

Neue Angebote/ Anlässe im RAS

Im letzten Jahr sind viele neue Anlässe und Angebote im RAS dazugekommen, um die Lebensqualität unserer Bewohnenden hoch zu halten. Wir möchten ihnen damit den Zugang zur Gemeinde wie auch den Angeboten aus der Region ermöglichen. Dazu gehören beispielsweise:

- Besuch vom Chinderhuus Ehrendingen, Saatkugeln pflanzen bis Kürbisschnitzen
- Saisonale Modeschauen
- Begegnung mit Tieren
- Medizinische Massage, Tina Imhof
- Shiatsu, Akupunktur/ Akupressur Brigitte Wehrli

<u>Zahlen aus der Jahresrechnung 2023</u>	<u>in TCHF in %</u>		<u>Budget</u>	<u>Abw.%</u>
Pensions- und Betreuungstaxen	2'408	57%	2'399	+0.4%
Pflegetaxen	1'620	39%	1'596	+1.5%
Übrige Leistungen	98	2%	105	-6.6%
Erträge Cafeteria, Mahlzeitendienst, Personal	93	2%	111	-16.2%
Total Betriebsertrag	4'219	100%	4'211	+0.2%
Personalaufwand	3'149	75%	3'219	-2.2%
Übriger Betriebsaufwand	962	23%	909	+5.9%
Abschreibungen	73	2%	69	+5.8%
Total Betriebsaufwand	4'184	99%	4'197	+0.3%
Betriebsergebnis	35		14	
Finanzerfolg	2		-1	
Jahresergebnis	37	1%	13	
Eigenkapital				
Kapitaleinlage	100			
Verlustvortrag	-236			
Jahresergebnis	37			
Total Eigenkapital	-99			
Erneuerungsreserve	1'962			